

POLITIQUE D'AIDE INTERNATIONALE FÉMINISTE DU CANADA

La Politique d'aide internationale féministe du Canada, lancée en juin 2017, cherche à éradiquer la pauvreté et à bâtir un monde plus pacifique, plus inclusif et plus prospère. S'appuyant sur des données probantes, le Canada reconnaît que la promotion de l'égalité des genres et le renforcement du pouvoir des femmes et des filles est le moyen le plus efficace pour réduire la pauvreté. Les femmes et les filles sont de puissants agents de changement. Elles ont la capacité de transformer leur ménage, leur société et l'économie de leur pays.

Cette nouvelle vision de l'aide internationale appuie le Programme de développement durable à l'horizon 2030. La politique adopte une approche intégrée de l'aide au développement, de l'aide humanitaire ainsi que du soutien à la paix et à la sécurité, axée sur les six champs d'action suivants :

1. **Égalité des genres et renforcement du pouvoir des femmes et des filles (champ d'action fondamental)**
2. **Dignité humaine :**
 - Santé et nutrition
 - Éducation
 - Action humanitaire tenant compte de l'égalité des genres
3. **Croissance au service de tous**
4. **Environnement et action pour le climat**
5. **Gouvernance inclusive**
6. **Paix et sécurité**

Ces champs d'action tiennent compte de l'expérience et de l'avantage comparatif du Canada. Ils représentent des défis mondiaux interreliés qui, lorsqu'on les relève, peuvent changer le cours des choses dans la vie des citoyens les plus pauvres et les plus vulnérables, en particulier les femmes et les filles.



Dans la Politique d'aide internationale féministe, le Canada a pris l'engagement de s'efforcer de maximiser l'efficacité de son aide internationale. Cela comprend les éléments suivants :

- fournir une aide plus réceptive et intégrée;
- investir dans l'innovation et la recherche;
- accroître la transparence;
- faire état des résultats de manière plus efficace;
- établir des partenariats plus efficaces;
- se concentrer sur les régions du monde où le Canada peut parvenir le plus efficacement à réduire la pauvreté et les inégalités, en particulier pour les femmes et les filles.

La priorité accordée à l'égalité des genres et au renforcement du pouvoir des femmes et des filles représente une évolution majeure de la démarche d'aide internationale du Canada. En 2017-2018, Affaires mondiales Canada a pris d'importantes mesures pour réorienter ses programmes en vue de les harmoniser avec la Politique et ses objectifs. Par exemple, 99 % de la nouvelle programmation d'aide internationale bilatérale du Canada en 2017-2018 ciblait ou intégrait l'égalité des genres et le renforcement du pouvoir des femmes et des filles.

Le Canada compte atteindre des résultats significatifs dans le domaine du développement, de l'aide humanitaire, de la stabilisation et de la